

PROYECTO DE DECLARACIÓN
LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN
DECLARA

Su beneplácito por la premiación a los productores misioneros de mieles Daniel Dominiko, Jorge Miquetán, Marcelo Doubña, Miguel Gauna y Rosa Esther Alvez, en el 24° Concurso Internacional de Mieles Multiflorales realizado en el marco de la 27° edición de la Expo Maciá, Fiesta Nacional de la Apicultura y Expo Apícola del Mercorsur, que se llevó a cabo en la provincia de Entre Ríos

YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En el marco de la 27° Expo Maciá, Fiesta Nacional de la Apicultura y Expo Apícola del Mercosur, se llevó a cabo la 24° edición del Concurso Internacional de Mielles Multiflorales en la provincia de Entre Ríos. Este evento reúne a productores apícolas de toda la región y es una oportunidad única para reconocer y valorizar la calidad de las mieles producidas en nuestro país y todo Latinoamérica.

En esta nueva edición, participaron mieles precedentes de Bolivia, Paraguay, Uruguay y, en su mayoría, de Argentina, sumando un total de 163 concursantes. Las mieles fueron evaluadas en tres categorías distintas: claras, ámbar y oscuras, cada una con sus propias características y cualidades únicas.

El concurso, coordinado por el Técnico Fabricio Raticelli, quien está a cargo del Laboratorio de Especialidades Productivas de Maciá (LEPMA), dependiente de la Secretaría de Producción y Ambiente del Municipio, contó con la participación de un jurado de especialistas e invitados especiales. Este equipo de expertos llevó a cabo una exhaustiva cata para determinar organolépticamente las mieles participantes, respaldada por análisis previos, con el objetivo de seleccionar a los ganadores en cada categoría.

Cabe destacar que, por más de 10 años consecutivos, la provincia de Misiones viene siendo protagonista del evento. En esta oportunidad, participaron más de 60 misioneros, entre ellos productores, estudiantes, técnicos, docentes y referentes de la Asociación Apícola Misionera y la Cooperativa Las Abejas.

Las mieles misioneras formaron parte del podio del Concurso Internacional de Mielles Multiflorales, obteniendo el 1° lugar en la categoría mieles oscuras Daniel Dominiko de la localidad de Apóstoles; el 3° lugar fue para Jorge Miquetán de Gobernador Roca; el 5° para Marcelo Doubña de Apóstoles y el 7° para el Profesorado en Ciencias Agrarias y Protección Ambiental de Capioví. Por otra parte, en la categoría mieles ámbar fueron reconocidos en el 3° y 4° puesto los productores Miguel Gauna de Aristóbulo del Valle y Rosa Esther Alvez de Gobernador Roca.

Además, de los productores premiados, asistieron otros productores de las localidades de 25 de Mayo, Alba Posse, Colonia Mado, San Vicente, Campo Viera, San Pedro, Eldorado, Montecarlo, Aristóbulo del Valle, Puerto Rico, Puerto Leoni, Garuhapé, Capioví, Jardín América, Ruiz de Montoya, Oberá, Guaraní, Gobernador Roca, Candelaria, Apóstoles, Colonia Azara, San José, Colonia Aurora y Posadas.

Como es habitual, los participantes contaron con un stand en la Expo, donde los asistentes expusieron los productos de la colmena como mieles y propóleos, entre otros productos y subproductos. Además, tuvieron la oportunidad de concurrir a las dinámicas de campo, conferencias, técnicas, feria y exposiciones de los proveedores apícolas del país, con el objetivo de adquirir nuevos conocimientos, intercambiar experiencias,

conocer nuevas técnicas de manejo y las nuevas tecnologías que se aplican a la actividad, para replicarlo en sus emprendimientos.

El panel de jurados del concurso estuvo integrado por un grupo de profesionales altamente calificados, incluyendo a María Isabel Riffel, Laura Gurini, Gabriela Tamaño, Luis Villón, Natalia Bulacio Cagnolo, Fernanda González, Analía Aduco, Verónica Busch, Cristina Jacobi, Carolina López, Natalia Messina, Alexis Rodríguez, Marina Tarantini y Lucía Brelis.

La provincia de Misiones viene trabajando fuertemente en este producto, constituyendo en la actualidad un alimento con identidad propia. Es así que, desde la Cámara de Representantes de la Provincia se sancionaron un paquete de leyes que promueven el desarrollo de esta actividad en toda la tierra colorada.

Por un lado, con la Ley XVI – N° 149, se creó el Programa Provincial para la Protección y Alimentación de las Abejas, con el fin de contribuir a su conservación y repoblación, en reconocimiento a su labor fundamental como agente polinizador en la preservación de los ecosistemas.

Mediante la sanción de la Ley VIII – N° 92, se creó el Programa de Promoción de la Producción de Miel de Diferenciación Botánica, con el objeto de promover la producción de variedades de mieles y demás productos de la colmena provenientes de la floración de todas las regiones de la provincia, a fin de lograr diferenciar sabores, aromas, características sensoriales y fisicoquímicas que las identifican.

También, mediante la Ley VIII – N° 93 se pretende fomentar el consumo de miel de abeja en todas sus variedades y el uso de otros productos derivados de la colmena favoreciendo la comercialización ¹de los productos apícolas de la Provincia.

Por último, con la Ley VIII – N° 90 se crea el Sistema Provincial de Manejo Sustentable de las Abejas de la tribu Meliponini (Hymenoptera, Apidae), con el fin de ordenar su producción y conservación.

Misiones se destaca por ser guardiana de la biodiversidad y lo expresado anteriormente es prueba de ello, con leyes de avanzada que le dan el marco para la ejecución de políticas públicas que tienen como objetivo principal fomentar estas actividades económicas de una manera sostenible y amigable con el ambiente.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente Proyecto de Declaración.

YAMILA LISETTE RUIZ

DIPUTADA NACIONAL

¹ Fuentes: <https://agro.misiones.gob.ar/2024/03/25/las-mieles-de-misiones-premiadas-nuevamente-en-el-concurso-internacional-expo-macia-2024/>